

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation
Band: 60 (1931)
Heft: 7

Buchbesprechung: Bibliographies

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIES

Feuilles d'hygiène et de médecine populaire, mensuelles, Attinger, Neuchâtel, Abonnement, Suisse : 4 fr. 80.

Mars. — Nervosité et fatigue cérébrale. Dr Eug. Mayor. — Faites $\frac{1}{4}$ d'heure d'exercice par jour (illustré). — Notes et nouvelles : Le tétrachlorure de carbone contre les oxyures et les ténias. — Hygiène de l'alimentation. Dr Louis Delattre. — La cure radicale des engelures par la thyroïde. — Les cocktails sont-ils vraiment nuisibles ? — Recettes et conseils pratiques : Taches de sang sur les matelas. — Balayage au marc de café. — Entretien du nickel. — Fabrication d'une encre communicative donnant copie sans mouillage. — Chroniques diverses.

* * *

Etudes, revue catholique d'intérêt général, bimensuelle, abon. pour la Suisse, un an, 60 fr., six mois : 31 fr. (argent franc.).

5 avril. — P. Lhande : Le prestige de la France dans l'Amérique du Sud. — R. d'Harcourt : Un hargneux francophobe. — P. Deffrennes : La formation professionnelle des jeunes travailleurs en France. — P. Doncœur : Essais de théâtre religieux populaire. — L. Roure : Instinct et intelligence. — J. Joachim : La vérité sur l'Alsace. — Yves de la Brière : Vers le motopole de l'enseignement en France. — Revue des livres.

20 avril. — B. Emonet : En face de l'école unique. — R. Plus : F.-W. Faber. — V. S. Hjorth : Les forêts de Suède. — Y. de la Brière : La cour de Rome et les nullités de mariage en 1930. — Y. Tiberge : Le plant d'olivier. — A. Brou : Les protestants dans l'Inde. — A. de Parvillez : La mobilisation littéraire. — Revue des livres.

* * *

C. Petre-Lazar : *L'anthropométrie et les exercices scolaires*, contribution à l'étude de l'éducation physique, collection d'actualités pédagogiques, Delachaux et Niestlé, Neuchâtel, 4 fr. 50. Cette thèse de pédagogie de l'Université de Genève s'est proposé de chercher un critère pour former des groupements de garçons d'aptitudes physiques homogènes, qui constitueraient les classes d'éducation physique. Elle aboutit à une formule assez simple, combinaison du poids, de la taille et de la « capacité vitale » (amplitude des poumons). Les recherches de détail et les observations particulières sont fort intéressantes, que les professeurs de gymnastique liront avec profit. La conclusion générale est celle-ci : on ne saurait simplement prendre une classe et en faire travailler tous les écoliers en même temps aux mêmes exercices. Il faut conséquemment organiser les cours d'exercices physiques en dehors de l'organisation et de l'horaire scolaires. Ce qui pourrait s'exprimer ainsi : le gymnase physique ne doit rien avoir de commun avec le gymnase intellectuel ; leurs conditions et leurs lois sont autres.

La famille chrétienne appartient à Dieu dans chacun des membres qui la composent ; elle est le berceau où se prépare et se décide le sort des âmes, de l'Eglise et de la société ; elle est l'école où se forment les hommes.

La famille a donc une fin qui est l'enfant.

La collaboration que Dieu attend de nous, nous devons l'accepter avec fierté et réaliser totalement avec lui, sur nos enfants, son plan éternel, qui consiste à former le Christ en chacun d'eux.